

Protokoll zur Sitzung des Gemeindeausschuss vom 27.07.2020

Ort: Unterkirche Bierbach

Zeit: 18:00 Uhr bis 20:00 Uhr

Anwesend:

Pfarrer Eric Klein
Yves Jacob
Tobias Hubert
Martina Hubert
Hubert Feuerstein
Bernhard Lenhard

Tagesordnung:

Top 1: Begrüßung, Impuls

Tobias Hubert begrüßt die anwesenden Teilnehmer und stimmt mit einem kurzen Impuls die Teilnehmer auf die anstehende Tagesordnung ein.

Top 2: Bericht aus dem Pfarreirat:

Yves Jacob berichtet ausführlich über die Arbeit des Pfarreirates während der Corona Zeit. Positiv stellt er dabei heraus, dass sich die Kirche präsent gezeigt und unter strengen Hygienebedingungen Gottesdienste angeboten hat. Ebenso habe man feststellen können, dass sich eine Art „Rückkehr“ zur Urgemeinde eingestellt hat.

Verfolgt wird in diesem Zusammenhang weiterhin der Gedanke zur Zukunft der Gottesdienste, wozu u.a. ein Klausurtag am 13.03.2021 geplant ist. Hierbei geht es vordergründig um die Mission des pastoralen Konzepts, wie ein weiteres Zusammenleben in unserer Pfarrgemeinde ermöglicht werden kann.

Der Pfarreiwandertag am 27.09.2020 findet statt, allerdings wird das Mittagessen im Naturfreundehaus in Kirkel eingenommen.

Top 3: Änderung der Gottesdienstordnung:

Die derzeitige Gottesdienstordnung, beschlossen vom Pfarreirat, läuft noch bis zum 06.09.2020. Hier wurde beschlossen, dass in Bierbach jeden Sonntag um 9:00 Uhr ein Gottesdienst stattfinden soll.

Für die Zukunft steht eine Änderung in der Gestalt an, dass es in der Pfarrei Heilige Familie nur noch vier Gottesdienste am Wochenende geben soll. Dies würde bedeuten, dass in Bierbach nur noch vierzehntägig sonntags Gottesdienst angeboten wird. Damit bestehen zwei feste Gottesdienste in Niederwürzbach und Kirkel, die anderen vier Gemeinden (Alschbach, Bierbach, Lautzkirchen und Limbach) teilen sich zweiwöchig die Gottesdienste am Wochenende.

Damit werden jedes Wochenende vier reguläre Gottesdienste in der Pfarrei Heilige Familie angeboten.

Die Mitglieder des Gemeindeausschuss Bierbach wurden darüber im Vorfeld schriftlich informiert. Pfarrer Klein hatte dazu einen Gottesdienstplan erarbeitet, der nach dem 06.09.2020 in Kraft treten soll.

Yves Jacob gibt zu bedenken, dass der Gemeindeausschuss über eine solche Änderung gar nicht entscheiden kann, sondern lediglich einen Beschluss herbeiführen kann. Letzten Endes liegt die Entscheidung beim Pfarreirat. Er selbst lehne eine Reduzierung der Gottesdienste ab, sieht aber dennoch eine gewisse künftige Notwendigkeit dafür.

Es schließt sich eine Diskussion der Mitglieder des Gemeindeausschuss an. Folgende Meinungen kommen zur Sprache:

- In allen Pfarrgemeinden ist der Rückgang der Gottesdienstbesucher erkennbar. Da muss es nicht unbedingt Bierbach sein, wo mit einem zweiwöchigen Angebot begonnen werden soll.
- Ein reduziertes Gottesdienstangebot vertreibt nur noch mehr Gläubige aus der Kirche.
- An Stelle der ausgefallenen Gottesdienste können auch Frühschichten mit anschließendem gemeinsamem Frühstück angeboten werden.
- Gottesdienstreduzierung auf zwei Dienste führt zu einer Entlastung des Pfarrers an den Wochenenden. Dies gilt es auch zu bedenken. Mit drei Gottesdiensten am Wochenende sei das pastorale Konzept ausgereizt. Dennoch bleibt in jedem Ort ein Gottesdienst am Wochenende bestehen.
- Eine solche Regelung umzusetzen braucht Zeit. Daher ist frühestens Anfang 2021 eine derartige Neuregelung möglich.
- Gottesdienstkürzungen sollten von den einzelnen Pfarrgemeinden in Selbstbestimmung rotierend angeboten werden.

Im Zusammenhang mit der Reduzierung der Gottesdienste am Wochenende wurde auch über den Brief des Papstes zur Arbeit von Laien in der Kirche und der Existenz von Großpfarreien diskutiert. Yves Jacob liest in diesem Zusammenhang einen Brief von Kardinal Marx zum Thema „Wo zwei oder drei in meinem Namen zusammen sind da bin ich mitten unter ihnen“ vor.

Pfarrer Klein betont, dass dieses Schreiben auf das Bistum Speyer keine Auswirkungen hat.

Als Ergebnis der Diskussion zur Reduzierung der Gottesdienste am Wochenende wird festgestellt:

- Die derzeitige Regelung soll über den 06. 09.2020 zumindest bis zum Ende des Jahres beibehalten werden.
- Ab Januar 2021 soll die Regelung mit der Reduzierung auf nur noch zwei Gottesdienste im Monat probeweise eingeführt werden.
- Die Neuregelung soll rechtzeitig publik gemacht werden.

Top 4: Jahresplanung im Rahmen der Corona Beschränkungen:

Tobias Hubert schlägt vor, auf Bestellung z.B. ein regelmäßiges Mittagessen auszugeben, um den Kontakt zur Kirche aufrecht zu erhalten. Er denkt hierbei an die Monate November/Dezember 2020.

Die Mitglieder des Gemeindefausschuss werden sich hierüber ihre Gedanken machen, insbesondere über die Durchführbarkeit und die Kostensituation.

Yves Jacob weist darauf hin, dass das Kreuz auf dem Friedhof dringend gestrichen werden muss. Er bittet darum, sich das Kreuz anzusehen und Vorschläge zu unterbreiten.

Top 5: Sitzung am 03.09.2020

Die Sitzung wird abgesagt.

Top 6: Verschiedenes

Yves Jacob:

- Der Schaukasten vor der Kirche wurde erneut mutwillig beschädigt (mit scharfem Gegenstand wurden Parolen eingeritzt). Hierzu soll eine Pressemitteilung erfolgen

Pfarrer Klein:

- Er weist darauf hin, welcher Personenkreis bzgl. Sitzungen des Gemeindefausschuss zu informieren ist und an wen Sitzungsprotokolle zu versenden sind.

Ende der Veranstaltung: 20:00 Uhr

Bernhard Lenhard
Schriftführer